



STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD
GR-Wahlperiode 2009/2014

Sachbearbeiter : Angela Klein

Aktenzeichen : 221.0, 283.60

Vorlage Nr. : GR 451

Datum : 30.06.2014

Verteiler : BM, GR, OV, AL, P, Z, z.d.A.

Anlagen : Stellungnahme der Friedrichschule

Thema:

Einrichtung einer Außenklasse der Bregtalschule
an der Friedrichschule Furtwangen

- öffentlich -

Vorschlag zur Beschlussfassung im Gemeinderat am 08.07.2014

Der Einrichtung einer Außenklasse in Klasse 1 ab dem Schuljahr 2014/2015 an der Friedrichschule in Furtwangen im Schwarzwald wird zugestimmt.

Sachverhalt mit Erläuterungen und Begründungen

Mit Schreiben vom 27.06.2014 hat die Friedrichschule die Einrichtung einer Außenklasse zum kommenden Schuljahr 2014/2015 beantragt.

Bereits seit dem Schuljahr 2000/2001 besteht eine Kooperation der Bregtalschule mit der Friedrichschule. Vier Außenklassen gab es bisher an der Friedrichschule und jede wurde seitens der beteiligten Schulen, den Schülerinnen und Schülern sowie den Eltern als sehr positiv erlebt. Zuletzt wurde zum Schuljahr 2008/2009 eine Außenklasse eingerichtet.

Die erforderlichen Räumlichkeiten sind vorhanden. Kosten kommen auf den Schulträger nicht zu.

Sinn einer sog. "Außenklasse" ist es, behinderte Schüler in eine Regelschule zu integrieren, d. h. dass soweit als möglich der Unterricht mit nichtbehinderten Schülern geteilt wird. Dieser gemeinsame Unterricht findet insbesondere in den sog. musischen Fächern (Sport, Musik, Sachkunde, Bildende Kunst, Textiles Werken) statt.

Die Gesamtlehrerkonferenz hat das Vorhaben bereits einstimmig gebilligt. Die Zustimmung der Schulkonferenz und des Elternbeirats stehen noch aus. Seitens des Staatlichen Schulamtes Donaueschingen wurde die Genehmigung bereits erteilt.

Aufgrund der Sachlage schlägt die Verwaltung vor, der Einrichtung einer Außenklasse in der Friedrichschule zuzustimmen.

Stand der Vorberatungen

Mit Beschluss Nr. 8 vom 20.06.2000 hat der Gemeinderat von dem Vorhaben, eine erste Außenklasse der Bregtalschule in der Friedrichschule einzurichten, Kenntnis genommen.

Mit Beschluss Nr. 7 vom 27.05.2003 wurde eine weitere Außenklasse der Bregtalschule in der Friedrichschule eingerichtet.

Mit Beschluss Nr. 15 vom 26. April 2005 stimmte der Gemeinderat einer weiteren Außenklasse an der Friedrichschule zu.

Mit Beschluss Nr. 36 vom 10. Juli 2007 nahm der Gemeinderat die Weiterführung einer Außenklasse in der Hauptschule am Ilben zur Kenntnis.

Am 03.06.2008 stellte der Gemeinderat die Entscheidung über die Einrichtung einer Außenklasse in der Anne-Frank-Schule zurück. Grundlage war die Gemeinderatsdrucksache/Tischvorlage Nr. 412 vom 28.05.2008.

Mit Beschluss Nr. 30 vom 24. Juni 2008 stimmte der Gemeinderat einer weiteren Außenklasse an der Friedrichschule zu.

Kosten und Finanzierung

Für die Einrichtung der Außenklasse kommen auf die Stadt Furtwangen im Schwarzwald keine direkten Kosten zu.